

TEMPERATURA

A las 21 y 5 de ayer

11 y medio grados sobre 0

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX - Núm. 2.247

Ceuta, Domingo 11 de Enero de 1942

Ejemplar: 25 cts.

La situación en el frente ruso 171.000 toneladas

EL REPLIEGUE DE LAS FUERZAS ALEMANAS A SU LINEA DE INVIERNO

Berlín, 10. — La situación en el frente Este sigue estando caracterizada por los metódicos combates de defensa de los alemanes que tienen por fin el cubrir el repliegue de sus fuerzas a la llamada línea de invierno, según se declara en los círculos del Reich.

En ciertos puntos los combates son muy encarnizados lo que, muy a menudo, la gente se pregunta por qué el mando alemán, como se hiciera en el año 1917 no emprende la retirada a un punto más estratégico para evitar combates y con ellos posibles y grandes pérdidas.

En Berlín se contesta que para comparar la situación alemana de 1917 con la actual, es preciso tener un desconocimiento completo de la situación de ahora.

En aquella época hubo dos frentes de guerra entre los que las tropas alemanas tenían que repartirse, después de muchos años de guerra que habían costado muchas bajas.

En el año cuarenta y dos hay un solo frente europeo y a esto hay que añadir los efectos que se persiguen con la táctica defensiva que emplearemos durante el invierno ruso.

Los soviets cometen un error al seguir arrojando a la lucha todos los medios de combate de que disponen malgastando sus hombres y material.

Ya el tiempo nos dará la razón cuando se conozcan las cifras de pérdidas rusas que producirán verdadero horror

al publicarlas oportunamente.

El darlas a conocer hoy parecería, a causa de su enorme importancia que las empleáramos como propaganda.

Con esto queda contestada la pregunta de por qué las tropas alemanas no se desprenden, sin combatir, de los bolcheviques y no se han replegado a sus nuevas posiciones rápidamente.

Cuando llegue la primavera

vera se verá que las bajas alemanas no podrán compararse, ni remotamente con las que los rusos están teniendo en su resistencia estéril.

Estas cifras que publicadas ahora parecerían de propaganda, dentro de algunos meses se verá que se ajustaban a la realidad.

Esa realidad será aún más terrible que la tempestad de invierno desencadenada ahora sobre los campos de batalla — EFE.



Así quedó formado el cerco a Moscú, del que los bolcheviques quieren ahora desembarazarse.

LA ACCION DE LOS AVIONES GERMANOS

Berlín, 10. — La Luftwaffe ha proseguido en sus ataques

contra los buques de guerra en la zona del Mar Negro.

Un crucero soviético que navegaba frente a Sebastopol, ha sido alcanzado por una bomba.

También frente a Teodosia, ha sido averiado gravemente un barco mercante de cuatro mil toneladas.

Otros cuatro buques rusos, que desplazaban en total diez mil toneladas, han resultado seriamente dañados.

En la cuenca del Cáucaso

Entre las ruinas gloriosas del Santuario de Ntra. Sra. de la Cabeza

Hoy será clausurado el sexto Consejo Nacional de la Sección Femenina

Madrid, 10. — En las primeras horas de la tarde ha salido con dirección al Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza donde asistirá al acto de clausura del VI Consejo de la Sección Femenina de la Falange, el ministro Secretario del Partido, camarada José Luis Arrese

Le acompaña el vicesecretario camarada Gabriel Arias Salgado y el secretario de servicio camarada Valdés Larrañaga. — CIFRA.

Granada, 10. — Las congresistas del VI Consejo de la Sección Femenina han salido en tren especial para Andujar.

La delegada nacional Pilar Primo de Rivera estuvo en la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias donde oró.

Esta tarde ha marchado a Andujar acompañada de las autoridades y jerarquías. — CIFRA.

Andujar, 10. — Para asistir a los actos de clausura del VI Consejo de la Sección Femenina de la Falange, han llegado a esta ciudad el director general de Regiones Devastadas y el teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Jaen. — CIFRA.

DE TRIGO

vendrán de la Argentina a España

YA ESTAN DE CAMINO 100.000 TONELADAS

Comunicación de la Embajada de la República Argentina en Madrid al Ministerio de Asuntos Exteriores.

Por virtud del convenio concertado últimamente el Gobierno español y el de la República Argentina, que acaba de ser financiado en Buenos Aires, serán enviadas a España 171.000 toneladas de trigo, las cuales con las anteriormente traídas, llegarán a formar un total de 500.000 toneladas adquiridas en menos de un año. Ya han salido para España cien mil toneladas.

En estos momentos se hallan en los puertos argentinos cuatro barcos españoles que zarparán el día veinte de enero con cuarenta mil toneladas más.

Las ciento setenta y un mil toneladas recientemente adquiridas, vendrán a España distribuidas en cuatro meses. — CIFRA.

El reciente acuerdo adoptado entre el Estado español y la República Argentina está convirtiéndose en realidad, prueba más de que el Go-

bierno de Franco cumple exactamente cuanto promete. Ya en su día hicimos destacar la importancia del convenio a que ahora nos referimos, y la comunicación de la Embajada argentina que precede llega hoy para corroborar con toda claridad, que el Nuevo Estado se preocupa de una manera principalísima de la alimentación de los españoles, en estos momentos de conflictos internacionales, tarea difícil y ardua por demás.

Indudablemente esta operación vendrá encaminada a cumplir otra promesa que recientemente se hizo: la de aumentar el actual racionamiento. Así es como actúa nuestro Estado: con hechos prácticos en favor del mejoramiento de la vida ciudadana.

Cerremos este breve comentario de hoy enviando un saludo de gratitud a la nación hermana que presta su colaboración a la vida española.

MEJICO HA PUESTO A DISPOSICION DE NORTEAMERICA SUS BASES

Y ha autorizado el paso de tropas por su territorio

Tokio, 10. — Según noticias que recibe la agencia

fué alcanzado un barco soviético de transporte

Además durante estas operaciones han sido bombardeados los puertos de Sebastopol y Teodosia. — EFE.

Domei, el presidente de la República de Méjico, Avila Camacho, ha firmado un decreto por el que se establece que podrán ser puestas a la disposición de los Estados Unidos o de cualquier otra nación americana, las bases terrestres y añade que este decreto, que entrará en vigor mañana, permitirá el paso de tropas americanas por Méjico y la utilización de sus bases por los Estados Unidos. — EFE.

LLA VUELTA RE UN GRAN EXILADO

Tokio, 10. — El general Riccardi, uno de los más ardorosos defensores de las Filipinas, ha regresado a su patria, después de un gran exilio.

Combatió en la guerra del setenta y ocho y se mantuvo siempre opuesto a una alianza de Filipinas con los Estados Unidos, razón por la que sufrió seis años de cárcel.

Más tarde logró huir y se refugió en Yokohama de donde se ha reintegrado de nuevo a su patria. — EFE.



Tokio, 10. — El Ejército japonés practica constantemente con todas las armas. He aquí unos ejercicios antiaéreos.

INFORMACION MUNICIPAL

APOLO

Hoy domingo por sesiones a la hora acostumbrada

Gran estreno en español **UFILMS** presenta la gran producción que tiene por título:

TRAMPAS

con MAURICE CHEVALIER y PIERRE RENOIR, MARIE DEA, ERICH VON STROHEIM MAURICE CHEVALIER, con toda la gracia de su personalidad y el sabor, único en el mundo, de sus características canciones, actuando en un film policíaco, junto al hazo de la nueva estrella femenina de mayor actualidad cinematográfica. MARIE DEA en un film que os hará reír, temblar y llorar.

No deje de ver esta gran película hoy en APOLO.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Domingo 11 de enero de 1942. Van 11 días y faltan 354. Sol sale a las 7'40, pónese a las 18. Luna sale a las 0'25, pónese a las 12'7. Luna nueva el día 16.

SANTORAL DEL DIA. — La Sagrada Familia. Santos Higinio, Savio, Alejandro, Podre, Severo y Leucio, mártires; Teodosio, Palemón y Anastasio, confesores y Honorata, virgen.

LA SAGRADA FAMILIA. — Si en todos los tiempos fué preciso mirar al humilde y ejemplar hogar de Nazaret, modelo de hogares, nunca lo fué más que en los tiempos presentes, en los que la vida del hogar se encuentra, a consecuencia de malas costumbres, deshecha y casi anulada. Falta el calor, que debe caracterizarle; no están apretados los lazos que deben unir a los que la constituyen; porque falta el amor a Dios, que es la base de la paz, del orden y de la unidad.

Todos los miembros de la sociedad doméstica tienen que aprender mucho de la humilde casita de la Ciudad de Galilea. Los padres: el respeto a la mujer, el cuidado por la educación de los hijos, el amor al trabajo honrado, aunque no sea de gran rendimiento económico. Las mujeres: fidelidad y respeto a sus esposos; amor verdadero a los hijos, a la laboriosidad, al retiro, buscando en todo la paz de la familia. Los hijos: amor, obediencia y reverencia a sus padres y superiores. Son estos tiempos de despego, de egoísmo, de insubordinaciones y falta de respeto. Se extrañan algunos padres de que sus hijos no sean buenos; recojen el fruto de la semilla que sembraron y son con ellos lo que

PAVIMENTACION DE LA AVENIDA DEL GENERALISIMO

Las obras para la pavimentación y ampliación de la hermosa avenida del Generalísimo Franco, continúan llevándose rápidamente.

En efecto, las correspondientes al alcantarillado van llegando ya a la Plaza de Edrissis, es decir, en el lugar en que se halla situada la estatua de González Tablas, y ya comienza a levantarse la actual pavimentación para terminar el último trozo que llegará hasta el puente del Cristo.

En estos días, se ha comenzado los trabajos preliminares para el ensanche de la calle. Habiendo sido ya colocados un buen número de pilares de los que han de servir de base para la ampliación, en el día de ayer ha comenzado a ser derruida la antigua balustrada en un largo trozo, y, seguidamente comenzarán a efectuarse las obras de aumentar el pavimento, hasta darle la anchura total que ha sido prevista en el proyecto.

Con estas obras, ya es posible darse cuenta de la gran avenida que ha de quedar

una vez dada toda la amplitud a la misma, y es indudable que una vez terminados los trabajos, la gran avenida que ha de quedar, permitirá perfectamente orientar la circulación en ambos sentidos, con lo que como es natural, podrá organizarse el tráfico rodado con más perfección que en la actualidad, y sobre todo, más cómodamente para los carruajes que no tendrán necesidad de dar el gran rodeo que en la actualidad tienen obligatoriamente que efectuar.

Además, la entrada a la ciudad se verá notablemente hermozeada, pues su entrada ofrecerá al forastero que llegue a Ceuta una linda perspectiva que acabará de impresionar favorablemente al que llega, cuando al entrar por el Puente Almina se encuentre con la hermosa calle de José Antonio, continuada por la amplísima de Camoens, en la que como es de esperar sin gran demora, habrán sido edificadas a su lado izquierdo — en los muchos solares que ya hoy existen — suntuosos edificios, como el que ya está levantándose actualmente en la expresada calle, en la esquina de la Plaza de Ruiz. — L. del C.

MARCHA DEL SECRETARIO

Dando cumplimiento al acuerdo municipal tomado en la última sesión, en el día de mañana saldrá con dirección a Cádiz el Secretario de la Corporación don Alfredo Meca.

Como saben nuestros lectores, el objeto de este viaje, es para presentar en la Delegación de Hacienda de la capital gaditana el presupuesto de ingresos y gastos del Ayuntamiento de Ceuta para el ejercicio de 1942 con la mayor rapidez posible.

Deseamos al señor Meca un buen viaje

MERCADO DE ABASTOS

En el día de ayer recibió el señor Alcalde un parte de un funcionario del Mercado de Abastos relativo a algunas faltas cometidas por determinados vendedores de pescado, los que contraviniendo las tarifas oficiales, expendieron mercancías a mayor precio del reglamentario autorizado.

En vista de ello, por la superior autoridad municipal se han adoptado medidas en evitación de que puedan ocurrir nuevamente casos análogos.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su Cine preferido)

Hoy domingo por sesiones y a la hora acostumbrada.

UNA PELICULA APTA PARA MENORES

Cifesa presenta la magnífica y extraordinaria producción

TORBELLINO

donde la graciosa y gentil ESTRELLITA CASTRO logra la más formidable de todas sus creaciones al encarnar un tipo de temperamento igual al suyo

TORBELLINO

está dirigida por LUIS MARQUINA e interpretada por ESTRELLITA CASTRO, Manuel Luna, Toni D'ALGY, Irene Caba Alba y otros.

AVISO

Se advierte al público, que para dicha película y en contra de la voluntad de esta Empresa, nos vemos precisados a aumentar los precios.

NOTICIAS VARIAS

ellos con sus padres fueron.

¡Jesús, María y José! ¡La Sagrada Familia! La Trinidad de la tierra que se presentan como ejemplar que puede y deba ser imitado, si se quiere que renazca y florezca la vida hogareña y que la sociedad, que se compone de familias, se justifique y salve.

MISA PARA MAÑANA. — Misa de la Dominica I después de la Epifanía, segunda, tercera y cuarta, oraciones secretas y post-comunion de la Epifanía, Deus, qui salutis y por la paz Credo Prefacio y Comunicantes de la Epifanía.

MISA PARA EL MARTES. — La de la Epifanía, segunda, oración, secreta y post-comunion por la paz. Credo, Prefacio y Comunicante de la Epifanía.

EFEMERIDES LOCAL

11 de enero 1704. — Aprueba Su Santidad Clemente XI los reglamentos o constituciones de la Confraternidad de la gloriosa virgen y mártir, Santa Bárbara, que se sirve en la Iglesia del Real Colegio de Descalzos de la Santísima Trinidad de la ciudad y plaza de Ceuta.

11 de enero de 1940. — En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid ha correspondido el premio mayor de 600.000 pesetas (las dos series) al número 29.405, que lo jugaban íntegros los vecinos de esta ciudad hermanos Cacheró Soriano.

SEPELIOS.

— En la tarde de ayer y a las catorce y treinta horas, tuvo lugar el acto de conducir a su última morada al cadáver del que en vida fuera don Ricardo Chacón Pineda, capitán de Infantería retirado y persona de gran estima en la ciudad.

El acto constituyó una sentida manifestación de pesar. Después de ser rezado un responso en la iglesia de los Remedios, la comitiva continuó hasta el lugar de costumbre, donde se despidió el duelo, reiterándose nuevamente por todos los asistentes al acto, el pesar causado en la ciudad por la muerte del señor Chacón.

A su esposa, hermanos y demás familiares y afectos, reiteramos el testimonio de nuestro pesar, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

— A las diez y siete horas de ayer, tuvo lugar el acto de dar sepultura al cadáver de la niña María del Carmen Sáez de Buruaga, fallecida a los dos meses de edad el día anterior.

Después de rezado un responso en la iglesia de Africa, la comitiva continuó hasta el lugar de costumbre donde el duelo se despidió, recibiendo su afligido padre y demás familiares asistentes al acto, el pesar de todos los que componían la comitiva fúnebre.

Nuevamente hemos de reiterar nuestro pesar a don José María Sáez de Buruaga, esposa y demás afectos.

VIAJEROS. — Llegaron de la Península doña Teresa Torres Rincón, don Antonio Conesa, don Francisco García Sanz, doña María Teresa Ruiz, doña Francisca Sánchez Sánchez, doña Rosario Lobato Barriga, don Cipriano Díaz Fernández, don Luis de la O. y Díaz, don Ricardo López Cabrera y don Agustín Rodríguez Sánchez.

Salieron para la península don José Borralló Vadiño y don Luis Martínez Barrie.

CLINICA DE URGENCIA.

— Ayer fueron asistidos: Rosa García, de quemaduras de segundo grado en la mano izquierda, casual, leve; José Luis Santamaría Rojo, de herida contusa en la región temporal derecha y frontal del mismo lado, reservado; José Serrano González, de herida contusa con desprendimiento del cuero cabelludo en la región frontal izquierda y otra herida por encima de la anterior, reservado.

ENFERMA. — Guarda cama desde hace unos días, doña Concepción Luque de Álvarez.

— Se encuentra muy mejorado de las dolencias que le han retenido en cama don Juan Palomo.

BIENVENIDA. — En el día de ayer tuvimos la satisfacción de saludar a don Rafael Cazalla Morales, hermano del

Doctor W. Santos
Ex Profesor A. de la Facultad de Medicina de Salamanca
Matriz y Partos
Consulta de 4 a 6
General Queipo de Llano
núm. 2. 1.º
Teléfono 8-1.7

ANUNCIOS BREVES

SE VENDE estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

VENDO máquina de escribir portable. Queipo de Llano, 2.

Purificación Ferrero Sayabera
PROFESORA EN PARTOS
Conrado Alvarez, 6. Telefono 606
CEUTA

señor delegado provincial de Trabajo don Antonio.

Nos es grato reiterarle nuestra más cordial bienvenida, así como el deseo de que su permanencia entre nosotros le sea grata.

CRUZ ROJA. — El número premiado en el sorteo de anoche fué el 93.

CONSTANTINO COSIO, HIJO

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS FINOS

CHICLANA DE LA FRONTERA

DEPOSITO EN CEUTA

Delegación del Gobierno Nacional

REPARTO DE HUEVOS PARA EL LUNES DIA 12

Se suministrarán 11.400 huevos en la forma siguiente:

Hospital Militar	800
Hospital de la Cruz Roja	300
Tropas	600
Fondas y Hoteles	300
Auxilio Social	300
Confiterías	200
Al público	8.900

Total ... 11.400

Los huevos designados para el público corresponden a las cartillas número del 42.850 al 47.300 ambas inclusive contra el cupón 86 a razón de dos huevos por cartilla y al precio de 45 céntimos uno.

MARTES DIA 13

Se suministrarán 10.000 huevos en la forma siguiente:

Hospital de la Cruz Roja	300
Fondas y Hoteles	300
Auxilio Social	300
Confiterías	200
Al público	8.900

Total ... 10.000

Correspondientes a las cartillas número del 47.301 al 51.751 ambas inclusive contra el cupón número 86 a razón de dos huevos por cartilla y al precio de 45 céntimos uno.

Se recuerda al público que el precio de tasas para las gallinas y pollos serán en lo sucesivo a doce pesetas el kilo en vivo y a diez y seis pesetas el kilo descuartizadas.

Ceuta, 10 de enero de 1942.

Ayuntamiento de Ceuta

Negociado de Abastos

RACIONAMIENTO

Como no existe en esta Plaza actualmente cantidad necesaria para racionar debidamente de patatas al vecindario y ante el temor de que pueda averiarse la existencia de dicho artículo y quedar inaprovechable para todos, se ha dispuesto que a partir del día 12 de los corrientes se despacharán en todos los establecimientos de costumbre y en los puestos del Mercado público, patatas en cantidad de un kilo por persona contra cupón número 96 y al precio de 1'35 ptas. hasta que sean expandidas todas las que existen en la localidad.

Asimismo se cita a todos los comerciantes de ultramarinos, comestibles y abacerías, como igualmente a los dueños de los referidos puestos, para que se pasen por este Negociado de Abastos el próximo lunes con el fin de recoger los cupones de aumento de la cantidad entregada anteriormente del aludido artículo.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 10 de enero de 1942.

El Alcalde,

José Vidal Fernández.

DEL SUCESO DEL VIERNES

Una camioneta cae por un terraplén de unos cincuenta metros de altura, resultando un muerto y cinco heridos

Entre los heridos figura un niño de nueve años, que sufre la rotura de ambas piernas

Con relación al triste suceso del que en nuestra edición de ayer, dimos cuenta a nuestros lectores, y que por la hora en que ingresaron los heridos en la Cruz Roja de esta ciudad, no pudimos, a pesar de nuestros deseos, de informar ampliamente; damos hoy algunos detalles.

LAS PRIMERAS NOTICIAS

En la noche del viernes y en las últimas horas, corrió la noticia de que por una carretera que conduce al poblado de Ain Xixa, distante unos diez y seis kilómetros del cruce general de la carretera de Ceuta, había ocurrido un lamentable suceso, del cual resultaron —según los primeros informes— dos personas muertas y varias heridas.

Inmediatamente de conocer el suceso nos personamos en la Cruz Roja, donde después de las primeras curas a los heridos, hemos podido recoger, de labios de conductor de la camioneta, Francisco Domínguez Rico, detalles de como se produjo el suceso, que ha costado la vida a un hombre.

COMO SE PRODUJO EL ACCIDENTE

Según nos manifiestan, a eso de las seis de la tarde del indicado viernes, día 9, se dirigía por la carretera de Ain

Xixa, la camioneta, marca Chevrolet, número 7, de Tetuán, conducida por el referido Francisco Domínguez, en la cual iban seis personas, entre ellas, un niño, de corta edad, hijo del capataz de las obras que se realizan en dicha carretera; y cuando el vehículo subía por la indicada pista y a consecuencia de engarrotamiento de la dirección, la camioneta registró un fallo que el conductor no pudo evitar y con mala fortuna, fué a caer por un terraplén de unos cincuenta metros de altura, dando una vuelta de campana y quedando sepultados los ocupantes.

EL TRASLADO DE LOS HERIDOS A CEUTA

Por unos automóviles que a la sazón coincidieron a pasar por el lugar del suceso fueron inmediatamente conducidos a Ceuta los heridos, los cuales ingresaron en la Cruz Roja, a las once y media de la noche, a los cuales, por el personal facultativo de guardia, se les practicaron las primeras curas.

UN MUERTO

Ingresó ya cadáver en dicho centro benéfico un hombre, cuyo nombre se desconoce, el que presentaba herida contusa en la ceja izquierda con fractura de base del cráneo, ocasionado por el vuelco de campana de la camioneta

PARTES FACULTATIVOS DE LOS HERIDOS

Ancorché, nos fueron facilitados los siguientes partes facultativos:

Manuel Calderón, de 42 años, de estado casado, capataz de las obras, con domicilio en la carretera del Boch, presenta erosiones en la cara y contusión en el tórax, de pronóstico leve.

Hamido Hamed, de 24 años, soltero, vecino de Tetuán, fué asistido de herida contusa en el cráneo con probable fractura de frontal; herida contusa en el dorso de la nariz y herida con desprendimiento de piel, tejido celular y músculos del pie derecho, siendo calificado su estado de pronóstico gravísimo.

Francisco Calderón García, de 9 años, hijo del capataz, presentaba fractura de ambas piernas, de pronóstico grave.

Francisco Domínguez Rico, de 25 años, soltero, domiciliado en Tetuán (Escuelas Viejas número 8), conductor de la camioneta, se le apreció luxación de la segunda vértebra cervical, de pronóstico grave.

En el Hospital Civil de Tetuán, fué asistido otro de los ocupantes de la expresada camioneta, quien solamente presentaba ligeras erosiones en distintas partes del cuerpo, siendo su estado de pronóstico leve.

LAS ULTIMAS NOTICIAS

Anoche le fué practicada una difícil operación por el personal facultativo de guardia, al herido Hamido Hamed,

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

ORDENANZA

PRORROGANDO LA VIGENCIA DE LA DICTADA PARA LA VIVIENDA DE CEUTA CON FECHA 1.º DE ENERO DE 1938

Considerando la conveniencia de que subsistan las medidas de protección de la vivienda en la Plaza de Ceuta, establecidas en la Ordenanza de 1.º de Enero de 1938, y hasta tanto que las circunstancias que determinen el desdoblamiento de la vida social en dicha Ciudad, permitan la aplicación de las normas del derecho común, he resuelto lo siguiente:

ARTICULO UNICO. — Queda prorrogada, en su totalidad, la vigencia de la Ordenanza de la vivienda de Ceuta de 1.º de Enero de 1938 hasta que por disposición expresa de este Gobierno General, se deroguen o modifiquen sus disposiciones. — Tetuán, 30 de Diciembre de 1941. — El Gobernador General. — Luis Orgaz. — Rubricado. — Hay un sello en tinta que se lee: — Alta Comisaría de España en Marruecos. — Gobierno General de las Plazas de Soberanía.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 5 de Enero de 1942.

El Delegado.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

El Diario Oficial del Ejército número 6 publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se anuncian varias vacantes de destinos, entre los que figuran las siguientes:

Por turno de elección: Una de comandante médico para el Hospital Militar de Xauen.

Por turno de concurso: Una de jefe o capitán médico en el Hospital Militar de Tetuán; otra de comandante médico en el mismo Hospital y otra igual en el de Ceuta; otra de teniente médico en La Legión; y dos de ídem en cada uno de los Grupos de Regulares de Infantería 6, 3 y 9.

Se traspasa en Tetuán

amplio almacén propio para depósitos, industrias o análogo. Razon en esta Administración.

Reparando sus medias a maquina, siempre estarán nuevas

Tetuán: General Aranda 21-primero derecha. Viuda de Sierra

quien continúa en gravísimo estado.

También sufrió anoche una delicada operación el niño Francisco Calderón García, quien padece la rotura de ambas piernas, siendo su estado de suma gravedad.

LAS PRIMERAS DILIGENCIAS

Desde los primeros momentos de la noche del viernes, se personó en la Cruz Roja, el ilustrísimo señor juez de Instrucción de esta ciudad, en unión del secretario, quien interrogó a los heridos menos graves y ordenó además la conducción del cadáver al cementerio; practicando a su vez las demás diligencias necesarias del caso.

La Radioelectricidad domina el Mundo.

Sea Vd. de los primeros y su porvenir será un hecho.

TELEVISION-CINE SONORORADIO

Cursos por correspondencia (incluso grandes prácticas de construcción de radioreceptores y otros).

TECNICA 1942

Pida folletos gratis al Instituto Técnico-Práctico Radio

Plaza Cataluña 9. - Barcelona

GOBIERNO MILITAR

AVISO

Asociación de Viudas y Huérfanos del Ejército (Tierra, Mar y Aire)

Con el fin de completar algunos datos dejados de incluir en las DECLARACIONES JURADAS, se ruega a las Viudas y Huérfanos de Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales y C. A. S. E. se pasen con la mayor urgencia por la Oficina de dicha Asociación (Gobierno Militar de esta plaza) las que residen en Ceuta, y en los Gobiernos y Comandancias Militares de Tetuán, Larache, Tánger, Arcila, Alcazarquivir y Xauen, las residentes en dichos puntos, para llenar un impreso que se les facilitará en estas Dependencias en el que harán constar completo de los antecedentes necesarios.

Ceuta 10 de Enero de 1942.

Anuncie en EL FARO

Carbón vegetal español y leña

ya cortada para **COCINAS ECONOMICAS**

Servicio a domicilio

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76

BARACHOL

Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enorme molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

CUATRO ACONTECIMIENTOS PRIMORDIALES

Según opinan círculos competentes alemanes, 4 puntos principales caracterizan los acontecimientos militares del pasado año de guerra de 1941. Estos signos principales determinan la posición desde la cual ha de iniciarse el desarrollo de los acontecimientos del año 1942. Esta posición iniciadora asegura más que hasta ahora los triunfos militares a las potencias del Pacto Tripartito y crea perspectivas con respecto al adversario tal como ya existían en 1918 para las potencias centrales de aquel entonces. El año 1941 ha creado los siguientes hechos fundamentales:

1. Protección del flanco europeo del sudeste por medio de la terminación de la campaña de los Balcanes y por la ocupación de Creta. Eliminación de toda iniciativa decisiva del enemigo en el Mediterráneo Oriental.

2. Protección de todo el flanco oriental europeo ante el peligro amenazador de una invasión en masa de los bolcheviques. Con ello, quedá eliminada toda esperanza, por parte del enemigo, de poder influir aún en el continente en la suerte a favor de Inglaterra.

3. Eliminación de la amenaza del flanco Sur por medio de la paralización ofensiva británica en Libia, cejas graves pérdidas, que acciden hasta la fecha a más de 1.200 tanques y a más de 10.000 hombres excelentemente equipados, empiezan ya a notarse de una manera catastrófica en todos los teatros de guerra en los que Inglaterra tendría que presentarse con numerosas fuerzas para proteger su Imperio.

4. Amenaza mortal al Imperio a consecuencia de la extensión del conflicto europeo hacia una segunda guerra mundial, deseada por Churchill y Roosevelt, a consecuencia de la destrucción de la fuerza ofensiva norteamericana e inglesa en el Pacífico.

En apreciación de todos estos hechos, se crean 3 momentos decisivos para el año 1942:

1. Inglaterra, el común adversario principal de las potencias del Pacto Tripartito, se encuentra en situación análoga a la de las potencias centrales en 1918. La Gran Bretaña se ve obligada a actuar militarmente en muchos frentes de la tierra para proteger provisionalmente sus líneas vitales. Por esta causa, resulta una dispersión de las fuerzas y hay que aplicar la estrategia del hombre pobre. Para cubrir el déficit en Africa, se tuvo que hacer cargo de deudas en el Extremo Oriente. El fracasado golpe de mano en un punto de la costa de Noruega, demuestra hasta qué grado se tiene que pasar en Londres desde el punto de vista militar al sistema de asis-

tencias insuficientes, para poder fingir por lo menos una actividad para el ambiente desfavorable de Inglaterra.

2. Al Estado Mayor y al Almirantazgo Británico les ocurre algo parecido al comenzar el Año Nuevo como a Ludendorff en 1918. A consecuencia de los muchos frentes que se han creado contra Inglaterra, y por el hecho de que la Gran Bretaña no puede presentarse al mismo tiempo en todas partes con fuerzas superiores en número. Inglaterra se ve privada de toda posibilidad de operar en la ofensiva. En todos los frentes mundiales, Inglaterra está a la defensiva sin hallar la posibilidad de poder crear en cualquier lugar un punto de gravedad militar, tal como lo crea, por ejemplo, el Eje y las naciones europeas aliadas en Europa o en otras partes.

3. Por la extensión mundial de la contienda, en la que la misma Inglaterra se ha metido, la guerra se ha convertido cada vez más en una cuestión de transporte. Pero, a este respecto las ventajas para una victoria se hallan exclusivamente con el que tiene por su parte la ventaja de una línea interior, tal como la tienen Alemania, Italia y el Japón. El problema del transporte se ha convertido en un problema mortal para Inglaterra. Los Estados Unidos de Norteamérica, que también intervienen en la guerra y que se ven obligados a valerse hasta lo máximo de los mismos medios de transporte, a consecuencia de los golpes japoneses, han pasado del lado activo al lado pasivo de la política militar inglesa. El déficit corre a cargo de Londres.

En Berlín se dice que el frente oriental ya no constituye en el Año Nuevo, ningún problema para el mando de guerra alemán ni para Europa. Desde el punto de vista operativo, los ataques soviéticos vienen a ser débiles empresas y un continuo aniquilamiento de las fuerzas enemigas en un sector cuya suerte quedará decidida en el año 1942.—H. Georg.

Parte Oficial de EL CAIRO

LAS COLUMNAS BRITANICAS ATACARON VARIAS POSICIONES

El Cairo, 10. — El comunicado del Gran Cuartel general británico del Oriente medio da cuenta de que en el día de ayer ha continuado la retirada del enemigo al Sureste de Aguedabia. Nuestras columnas atacaron y ocuparon nuevas posiciones.

En los demás puntos la retirada enemiga es tan rápida que los elementos avanzados no pudieron cortarla.—EFE.

En el avance japonés han sido ocupados dos aerodromos

Los nipones han capturado 11 buques británicos

Duff Cooper ha sido llamado a Londres

LAS PERDIDAS INGLESAS EN EL PACIFICO

Tokio, 10. — La sección de la Marina del Cuartel General Imperial comunica, que hasta el día ocho de enero han sido hundidos en la región de Hankou, un contratorpedero, cuatro avisos, nueve torpederos, un petrolero y dos barcos de patrulla británicos.

Además han sido capturados once barcos mercantes de tonelaje medio, mientras que los japoneses solo han perdido un barco de transporte.—EFE.

LOS NIPONES REFUERZAN SUS EFECTIVOS

Singapur, 10. — Según informes recogidos de fuente británica, en la costa Oriental de Malasia los japoneses han comenzado a reforzar sus efectivos a lo largo de la costa.—EFE.

DUFF COOPER HA SIDO REEMPLAZADO

Tokio, 10. — De fuente competente se comunica que la disposición adoptada en Washington, según la cual se nombró a Wavel comandante en jefe del sector del Sureste del Pacífico, ha puesto fin a la misión que le fué confiada a Duff Cooper.

Este ha recibido una comunicación del Gobierno para que regrese a Londres.—EFE.

OTRO AERODROMO EN MANOS DE LOS JAPONESES

Tokio, 10. — Dos trenes de mercancías, tres autocars, siete tanques y cincuenta motocicletas han sido destruidas a los ingleses por la Aviación japonesa en el frente de Malasia.

Por otra parte, las fuerzas aéreas niponas, han cooperado eficazmente con las de tierra, persiguiendo al enemigo y actuando incansablemente contra las posiciones ocupadas por las unidades británicas.

El aeródromo de Bualayub, ha sido ocupado por las

fuerzas japonesas, en el curso de un ataque contra las posiciones inglesas en la provincia de Selangor, en Malasia.—EFE.

EL DE KABU TAMBIEN HA SIDO OCUPADO

Tokio, 10. — Las tropas japonesas continúan su avance a lo ancho de Selangor y han ocupado, el día nueve de enero el aeródromo de Kabu, situado a varios kilómetros de Kuala Lumpur, después de ha-

ber forzado la retaguardia del adversario.—EFE.

MERCANTE HOLANDES HUNDIDO

Batagía, 10. — El Departamento de Marina de las Indias Holandesas anuncia que un mercante holandés ha sido hundido en el Mar de Java por un submarino nipón.

Solamente tres tripulantes pudieron ganar la costa.—EFE.

Cuatro aparatos ingleses derribados al intentar alcanzar la costa francesa

En Sebastopol fué hundido un transporte de 4.000 toneladas

La isla de Malta sigue siendo bombardeada

PARTE OFICIAL ALEMAN

Berlín, 10. — Cuartel General del Führer. — Comunicado de las fuerzas armadas alemanas:

"En Crimea y sector Sur del frente oriental ha sido relativa la actividad.

Nuestros aviones lograron hundir un barco transporte de 4.000 toneladas en las cercanías de Sebastopol. Un crucero ligero resultó averiado a consecuencia de nuestros bombardeos. Otro barco mercante resultó igualmente averiado en el Mar Negro.

En el sector central y parte del Norte continuó la lucha defensiva.

En el Norte de Africa el enemigo aumenta la actividad de Artillería.

Ataques de nuestros aviones a la isla de Malta, dieron resultados satisfactorios. Fueron derribados cuatro aparatos enemigos que intentaron

alcanzar la costa francesa".—EFE.

PARTE OFICIAL ITALIANO

Roma, 10. — Comunicado de las fuerzas armadas italianas.

"En el frente de Sollum, Alfaya, las fuerzas terrestres, aéreas y navales enemigas intensificaron sus violentos bombardeos contra nuestras posiciones Al Sur de Aguedabia, sólo actividad exploradora.

Aviones de caza, de escolta, lograron derribar cuatro máquinas "Curtis", pese a la superioridad del enemigo. Un aparato propio no regresó a su base.

Las fuerzas terrestres, aéreas y navales de la isla de Malta fueron bombardeadas ayer sin interrupción, con efectos notorios".—EFE.

España

MONUMENTO A LOS ITALIANOS CAIDOS EN ESPAÑA

Zaragoza, 10. — Se está terminando el proyecto de construcción del gran monumento que por voluntad del Caudillo y del Duce se elevará en esta ciudad en honor de los italianos caídos en nuestra Cruzada de liberación.

Se ha dado el plazo de un año a la empresa constructora de la obra para su terminación y entrega.—CIFRA.

INAUGURACION DE UN CURSO DE MANDOS

Huelva, 10. — En el salón de actos del cuartel de mandos de la Falange, se ha inaugurado el primer curso de instructores elementales del Frente de Juventudes.

Presidió el acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Joaquín Miranda.

Asistieron también diversas jerarquías y autoridades locales.—CIFRA.



ATAQUE A CHIPRE

Londres, 10. — La base de Chipre ha vuelto a ser bombardeada intensamente. Varias escuadrillas volaron ayer sobre la isla, sometiénola a un fuerte ataque.—EFE.

BODEGAS RIOJANAS CENICERO

VINOS RECOMENDADOS
Viña Albina TINTO
Monte Real y
Rioja Superior BLANCO

De venta en todas partes.

EL MEJOR RIOJA

El Emperador del Japón considera una epidemia los lujos y las vanidades

UN REGIMIENTO ENTERO SE HIZO EL "HARAKIRI"

Hirohito ha dado la vuelta al mundo, habla siete idiomas y odia el color blanco

Según los nipones, su Imperio existe desde 660 años a. de J. C., fecha en que lo fundó Jimmi Tenno. En los últimos tiempos, una inmensa transformación se ha producido en el Imperio del Sol Naciente.

En 1868, fué abatido el poderío del "srogan", comenzando el período "Meiji" que aún perdura. El feudalismo fué materialmente deshecho. Los "daimios" — especie de virreyes — desaparecieron. Se organizaron las provincias — "ken" —, los distritos urbanos — "fu" — y una nueva nobleza — "kwazoku" — reunió a las dos antiguas "buke" — militar — y "kuge" — palaciega. Los mismos "samurais" sintieron la nueva era. Su nuevo nombre fué el de "shisoku", mientras que el pueblo llano comenzó a deseminarse "hemim".

El Emperador Mustsuhito, pasó a ser conocido como "Meiji Tenno". Al sucederle su hijo — Yoshihito — el pueblo nipón le sobrenombro a él y a su época "Taisei", honradez.

Así encontramos al actual soberano del Imperio de Levante o "Showa Tenno", nacido en Tokio el 29 de abril de 1901.

Hirohito, siendo príncipe heredero, dió casi la vuelta al mundo en el año 1921, siendo el primero de su estirpe en recorrer Europa. Tres años más tarde, contrajo nupcias con la Princesa Nagako Kuni, desempeñando la regencia — por enfermedad de su padre — entre 1921 y 1926.

El 25 de diciembre de dicho año, el Emperador Yoshihito, falleció a los 47 años, víctima de una pulmonía. Al día siguiente, Hirohito subió al trono.

Durante su reinado, la agitación política del mundo tuvo amplios reflejos en la nación japonesa, la que logró ampliar su espacio vital, primero hacia el Norte y Occidente, siguiendo el Plan Tanaka y ahora hacia el mediodía, en pos de los sueños que siempre alimentó la Marina nipona.

El Duque de Gloucester, visitó en Tokio a S. M. T. Hirohito, el 2 de mayo de 1929, siendo portador de las insignias de Caballero de la Orden de la Jarretera, que impuso solemnemente al Emperador de los japoneses. Este, correspondió enviando a Su Graciosa Majestad británica las cintas y el emblema de la Orden del Crisantemo, máxima distinción del Sol Naciente.

A los doce años, los ingleses, desde la Corte de Saint James, han expulsado de la Orden de la Jarretera a Hirohito, al estallar la guerra entre ambos países.

El Soberano japonés califica de epidemia los lujos y las vanidades. Las odia. Y en su decologo a los soldados, les pide que sean frugales y exentos de vanidades.

Recientemente, al advenir al poder los grupos nacionalistas del Japón, el "Tenno" pronunció una gran amnis-

tía, siendo excarcelados numerosos personajes que habían atentado contra personalidades del liberalismo pacifista de los últimos tiempos. Todos los amnistiados pertenecían a la Asociación del "Dragón Negro". Hélos aquí: Tomée Sagoya, que atentó en 1930 contra el entonces Presidente del Consejo, Hamaguchi, que resultó muerto.

Otros, complicados en los atentados contra el Dr. Junmoché Inoue, ministro de Finanzas y del director de la Banca Mitsui — Barfin Takuma — hechos ocurridos en 1933.

Ciento treinta y tres detenidos por delitos políticos, miembros todos de asociaciones ultranacionalistas, perseguidos por los gobiernos liberales del decenio 1930-40, han sido puestos en libertad al advenir al poder Tojo.

Uno de los hechos imperecederos de tales años, lo constituye el "harakiri" del 26 de febrero de 1936. Un regimiento de infantería de guarnición en Tokio se rebeló. Los soldados permanecieron en sus accartelamientos, sin oponer resistencia a las tropas de marinería que envió el gobierno para reducirles, pero al penetrar los marinos, siguiendo la voz de mando del coronel, todos los rebeldes se suicidaron como señal de protesta por la política conciliadora que el gabinete seguía con respecto a Inglaterra y a China. Solo cinco supervivientes fueron salvados por la ciencia médica.

Hirohito vive normalmente en su gran palacio de Tokio, festejado por un gran canal de aguas negras, en el que florecen los lotos. Sólo en 21 ocasiones es dado a sus súbditos contemplarle. Tales días, coinciden con sendas fiestas tradicionales niponas.

La jornada del "Thensi" — Hijo del cielo — comienza a las seis de la mañana, en plena soledad, sin ningún noble a su alrededor. El mismo se afeita. Una hora más tarde, desayuna en compañía de la Emperatriz. Después de media hora, acuden sus hijos a ofrecerle sus respetos. El "Teno" — rey celestial, porque el Emperador reúne el poder religioso y el temporal — tiene dos hijas, las princesas Taka — 15 años — y la princesa Tern — 12 años —, siendo el único varón — el heredero del trono — el menor, ya que sólo cuenta siete años. Akihito — así se llama el Príncipe — no acude a saludar a su padre. Es éste, quien pasa a las habitaciones del heredero para saludarle cada mañana.

A las ocho de la mañana, el Emperador dedica dos horas — en la mayor soledad — a

leer la Prensa de todo el mundo, ya que conoce seis idiomas. Dos horas después, dedica sesenta minutos a jugar al "golf" — como el Príncipe Konofe — sin que tampoco se conozcan nunca sus compañeros de deporte.

La labor imperial propiamente dicha, se inicia a las once y media de la mañana y continúa hasta las siete y media de la noche. En tal tiempo, Hirohito se dedica a conocer la situación política, financiera, social, militar y religiosa de su pueblo, trabajo que alterna con las investigaciones biológicas, las que constituyen la gran pasión de su vida. Sobre su mesa de despacho, en vez de armas u otros objetos, se encuentra un magnífico microscopio, que se dice es el mejor del mundo.

Por fin, a las siete y media, termina su jornada de trabajo, cenando en unión de su esposa, jamás asiste ningún invitado a la comida.

Las audiencias del "Tenno", son excepcionales. Ni aún el primer ministro acude a Palacio como no sea provocada su visita por algún acontecimiento de gran importancia.

Aún después de cenar, S. M. T. dedica algún tiempo a meditar en completa soledad. Una de sus notas más peculiares, en su odio al color blanco. En sus habitaciones y en cuanto le rodea, brilla por su ausencia el tono albo.

En sus relaciones con el exterior, el "Tenno", acostumbra a ser llamado "Kotei", ya que Mikado — significa poéticamente "Sublime Puerta" — es un título de jefe espiritual de la nación, que le es dado en el extranjero, pero que dentro de la propia nación nipona no se usa casi en absoluto.

Tal es la figura del soberano que se ha levantado en armas en Asia con un pueblo de ciento cinco millones de seres. — Roberto de Arenzaga.

El hijo del gobernador de Filipinas OFRECE SU COLABORACION A LOS JAPONESES

El secretario de Estado para la Aviación francesa desempeñará el cargo del Almirante Platón

PROMESA DE COLABORACION

Tokio, 10. — La agencia Domei comunica desde Manila que el hijo del presidente de Filipinas ha prometido su colaboración a las autoridades japonesas. — EFE.

MEJORAS EN LOS SALARIOS

Estambul, 10. — El ministro de Finanzas presentará al

El antiguo y el nuevo bloqueo continental

El 21 de noviembre de 1806 firmó Napoleón en Berlín un decreto imponiendo el bloqueo económico continental contra Inglaterra. Hoy, como hace 135 años, las formas exteriores y las causas para el aislamiento de Europa frente a Inglaterra y el resto del mundo son las mismas. Una vez derrotado el bolchevismo, el bloqueo continental contra Inglaterra es hoy absoluto. Si se deja a un lado su finalidad propagandística hoy más que nunca tienen validez otra vez las palabras que el 18 de octubre de 1797 escribió a Tallyrand después de la paz de Campo Formio el general Bonaparte que no tenía entonces treinta años todavía: "Nuestro verdadero enemigo es Inglaterra. Tenemos que destruir a Inglaterra para que no nos destruya ella".

La estrategia de Napoleón no respondía a este prematuro conocimiento. Napoleón no llevó a cabo la lucha con la totalidad y la consecuencia que exigía una pugna tan gigantesca. En primer término pensaba en la ventaja de Francia. Sus promesas de un bienestar común europeo no se realizaron jamás. Arruinó industrias nacionales enteras. En una Europa que habría necesitado el estrecho intercambio de sus productos y la distribución de sus excedentes de producción, levantó nuevas barreras aduaneras. Condenó fríamente a la ruina a Holanda. Como Cónsul de la República italiana, condenó consigo mismo como Emperador de Francia un tratado de comercio que favorecía exclusivamente a Francia. Napoleón no hizo nunca nada para dar un sentido positivo a la medida negativa del bloqueo contra Inglaterra.

Todas las guerras que Napoleón llevó a cabo desde 1806 no se proponían en el último extremo más que la seguridad del bloqueo continental. La guerra de 1812 contra Rusia estaba ante todo superitada a esta finalidad. Hay muchas razones para que el sistema de bloqueo de Napoleón no tuviese nunca la esperada eficacia. El extenso contrabando que realizaban ante todo

barcos griegos y norteamericanos, la falta de la flota danesa que dejaba abierto a Inglaterra el camino del Báltico, la tibia participación de Rusia y finalmente la introducción de un sistema de licencia con el cual el mismo Napoleón permitía cierto abastecimiento de la Isla y cierta actividad comercial de los ingleses son algunas de estas razones. Pero todas ellas no podían ser más que los síntomas externos de las fuentes interiores de ello del bloqueo continental. Napoleón, que había movilizad contra Inglaterra con sus tropas y dinero todos los países de Europa, tuvo que ver en un momento en que el bloqueo continental prometía la victoria final que sus pueblos auxiliares se levantaban contra él. Verdad es que había mantenido exteriormente unidos estos países mediante una línea de bloqueo, pero se olvidó de dar interiormente a estos países la debida cohesión. A la insuficiente organización militar y política del continente vino a unirse con el bloqueo continental una organización también incompleta económicamente.

Contrastando con la lucha de Napoleón contra Inglaterra nos encontramos hoy con una cohesión mejor y absoluta simultaneidad de los medios de combate políticos y militares económicos contra Inglaterra. La fuerza naval de Inglaterra está hoy mortalmente amenazada por los submarinos y aviones del Eje. El potencial económico para el curso ulterior de la guerra ha sido considerablemente reforzado por las bases de armamento ruso. No son pueblos auxiliares oprimidos sin tropas alemanas experimentadas en la guerra y sus aliados los que ocupan las principales fronteras y puestos europeos.

Pero a todas estas ventajas que no tenía el plan de Napoleón se añade el derrumbamiento de la Unión soviética que completa el bloqueo continental y que impone la necesidad de constituir un sistema continental positivo. A la causa exterior tiene que seguir la justificación interna. A la impetuosa reagrupación tiene que seguir la ordenación orgánica. No hay duda de que Europa en su estado actual tiene ocasión de probar esta necesidad en su propia forma de vida. Ocurra lo que ocurra, Europa tendrá que estar confiada a sí misma. No tiene posibilidad de servirse de recursos fuera de su esfera de acción. Europa vencerá o perecerá junta. Este continente no puede sacar energía, alimento y armamento más de él mismo. — A. A.

de salud de éste, según dictamen de los médicos, no le permitirá ninguna actividad. — EFE.

SON BOMBARDEADOS LOS DEPOSITOS DE TARACAN

Berlín, 10. — Según notifican los centros militares de Batavia, aviones japoneses bombardearon con intensidad los centros petrolíferos de Taracan. — EFE.

RATIFICACION DE UN CONVENIO

Helsinki, 10. — Se ha publicado un decreto, en virtud del cual queda ratificado el convenio concertado con la nación alemana. — EFE.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
 por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folletó, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

ESPECTACULOS

APOLLO: "Trampas". — Estrenó anoche Apolo esta producción de la Ufilms y en la que toma parte como primer actor el ya conocido galán de la pantalla Maurice Chevalier, junto a Pierre Renoir, Marie Dea, Erich von Stroheim y otros artistas de relevante valía.

De nuevo volvemos a admirar a Chevalier en esas creaciones excepcionales para él. Su buen humor, y sus alegres canciones, maravillan al espectador.

La trama policiaca del film está unida a la gracia personalísima del actor francés quien es secundado por la estrella femenina de mayor actualidad en el cine. Nos referimos a Marie Dea tan sencilla como exquisita ante la pantalla.

En "Trampas", se funde la risa y el llanto y se llega en algunos momentos a efectuar temblor en el espectador. Trilogía sin exageraciones que hacen de esta cinta, sea una de las mejores que la productora Ufilms ha lanzado al mercado y que el público que ayer asistió al Apolo, premió con frases de elevado elogio. — F. A.

CERVANTES: "Torbellino". — Precedida de gran fama, ha llegado esta película a la pantalla local. Críticas nacidas de plumas que nos merecen entero crédito, aseguraban que esta película era una superproducción en todo momento digna de elogio. Y ciertamente, que era así, puesto que fácil ha sido el comprobarlo en su primera proyección de anoche.

Tiene "Torbellino" un argumento, que complace y alegra al más exigente de los espectadores. Gutiérrez Nava y María Cabrera, impregnaron éste de un casticismo idealizado, para cuyo desarrollo no pudo buscarse artista más apropiada que Estrellita Castro. "Torbellino" es una película de gracia, ingenua que atrae y subyuga desde el primer instante. No es precisamente comicidad, pues lo cómico es siempre artificioso, es simplemente gracia congénita, con la que se logra el éxito hilarante, mucho más fácil y de modo más natural que con lo cómico.

De modo especialísimo se ha cuidado la parte musical de esta película, sobre todo, en las canciones de Estrellita Castro, de las cuales han sido hechas exprofeso para ella "Pregoneros", "Lola, la de los Brillantes" y "El laurel".

En "Torbellino" se presentan con Estrellita Castro, Manuel Luna, Toni D'Algy, Manuel Morán, Fernando Freyre de Andrade y otros, que completan el escogido elenco.

Como resumen podemos decir, que esta película alcanzó en Ceuta el éxito que en otras ciudades. Prueba elocuente de ello, el lleno que en sus diferentes secciones alcanzó la sala del Cervantes. — J. S.



En los preliminares del Torneo de Clasificación

Ya están formados los seis grupos de seis clubs que han de jugar el Torneo de Clasificación y cuya composición verían nuestros lectores en la edición anterior de nuestro diario. La Nacional, conforme a lo anunciado, ha agrupado geográficamente a los 18 equipos no clasificados para la fase final de la Segunda División y a los 18 campeones regionales, que serán los 36 aspirantes a participar en la "Copa de S. E. el Generalísimo" y Segunda División de la temporada próxima. Repetimos que cada uno de esos seis grupos darán dos clasificados, o sea doce clubs. Estos se unirán a los 14 equipos de Primera División y a los 6 que jugarán la fase final de la Segunda División (en total 36 clubs), para disputar los 16 de Copa. Y repetimos también que el primer clasificado, o sea el campeón de cada uno de aquellos seis grupos del Torneo de Clasificación, independientemente del derecho que le asiste de participar en

"Ceuta". Todos estos equipos participan en la Copa del Generalísimo, pero no en la promoción para la Segunda División. A esta promoción van únicamente los 6 equipos primeros clasificados, o sea: "Ferrol", Arenas", "Osasuna", "Constancia", "Málaga" y "Cádiz". Pero como resulta que el "Ferrol", "Constancia", "Málaga" y "Cádiz" tienen ya asegurada su permanencia en Segunda Liga, por haber quedado situados dentro de los cuatro primeros lugares de los campeonatos de grupos recientemente celebrados, ceden sus puestos al "Valladolid", "Tarrasa", "Córdoba" y "Ceuta", que le siguen en clasificación, y que son los que promocionarán a la Segunda División. ¿Comprendido?

En el supuesto de que los doce clubs clasificados en primero y segundo lugar de todos los grupos no tengan asegurada su permanencia en II Liga jugarán todos la promoción a ella.

Ya que creemos suficien-

te reforzado, se erigirá seguramente en uno de los adversarios más difíciles de vencer. Ante ellos, con más interés que nunca, con más elevado entusiasmo si cabe que en la prueba recientemente finalizada, el "Ceuta" tratará de demostrar sus buenas cualidades, en su categoría de segundo divisionista, dándole unos pequeños toques a la composición de su quinteto atacante y lanzándose a la lucha decidido a hacerse del primer puesto, que tan preciso le es en estas circunstancias, en que aún no sabe si quedará o no dentro de la Segunda División.

Por estas líneas y las que ayer vieron la luz pública, el lector se hará cargo fácil-

mente del interés y trascendencia del torneo que se acerca. Y del esfuerzo que a través de él ha de realizar el cuadro titular si, como es de esperar, desea permanecer dentro de esa categoría de club nacional, reservado a los mejores. Ha de tener una regularidad muy superior a la del pasado torneo y ha de tener muy presente que, por un exceso de confianza y otro de apatía, se perdió la mejor ocasión de disputar la fase final para ascenso a Primera División. Esto debe servirle de experiencia y de lección. Desde el primer encuentro hasta el último, su actuación debe ser entusiasta y decidida, no confiándose lo más mínimo ante el enemigo que se supone pequeño y superándose ante el que lleva consigo la calificación de superior. Sin desmayos y sin apatía. Tal y como es necesario hacerlo si se quiere conseguir algo. Tal y como se merece esta afición tan entusiasta que le sigue y alienta sin titubeos.

Esta tarde en el Estadio

ELIV CHOQUE CADIZ-CEUTA

Esta de hoy es otra de las fechas señaladísimas del ba-

borrar así aquel 5-0 que el "Ceuta" le infligiera no hace mucho, en pleno torneo de Segunda División y también para desquitarse del 2-2 con que terminó el encuentro jugado en la bella "tacita de plata" el pasado día 6 que, como es natural, supone un triunfo para los ceuties. Para lograrlo sabe que ha de forzar el tren y jugar mucho. Y piensa hacer lo uno y lo otro, esta tarde.

El "Ceuta", que sabe de los propósitos gaditanos, no piensa quebrar su palmarés en estos choques con sus rivales de allende el Estrecho. Saldrá también decidido a obtener la victoria y, con ella, a fijar una neta ventaja en partidos ganados y en goles a su favor.

¿Quién de los dos? Difícil es todo pronóstico. Pero no así el augurar que este IV Cádiz-Ceuta superará a los anteriormente celebrados. Con esto es suficiente para deleitarnos con las excelencias de un gran partido y, además, para llenar este hueco que traía la terminación de la primera fase de la Segunda División y el comienzo del Torneo de Clasificación.

Ni el "Cádiz" ni el "Ceuta" nos han facilitado sus formaciones para esta tarde. Solo sabemos que formarán con sus mejores elementos. Y esta reserva no tiene más que un significado. El partido de esta tarde, pese a su carácter de amistoso, reúne gran interés para ambos. De aquí esa reserva, solo explicable en partidos de alguna competición.

No obstante, hemos podido enterarnos que el equipo local sacará a un nuevo interior. Y que la portería gaditana estará defendida por García, en lugar de Bueno, que aun sigue lesionado. El resto de uno y otro bando es-



ESTADIO MUNICIPAL

Hoy 11, a las 3,30 tarde

Grandioso encuentro entre los potentes equipos

CADIZ C. F. y S. D. CEUTA

(en el que formarán nuevos elementos)

NOTA: Los señores socios pueden retirar sus localidades en los días y horas de costumbre. Habrá un tren especial de Tetuán.

la Copa, ingresarán definitivamente en Segunda División (caso de quedar esta constituida el año próximo por 24 equipos) o jugarán una nueva fase entre ellos, de la que sus dos vencedores pasarán a Segunda División (esto en el supuesto de que quede formada en grupo único de 14 clubs). ¿Estamos? Pongamos, no obstante, algunos ejemplos. Ello contribuirá bastante a que muchos, que aún andan dándole vueltas y más vueltas a esta nueva organización de las competiciones nacionales, salgan por completo de dudas.

Supongamos que se clasifican primero y segundo por el primer grupo, el "Ferrol" y el "Valladolid"; por el segundo, el "Arenas" y el "Baracaldo"; por el tercero, el "Osasuna" y la "Ferroviaria"; por el cuarto, el "Constancia" y el "Tarrasa"; por el quinto, el "Málaga" y el "Córdoba" y por el sexto el "Cádiz" y el

temente explicado el proceso que llevará consigo estas competiciones nuevas en el fútbol nacional, pasemos a decir que el equipo ceutí ha sido adosado al sexto grupo, en unión del "Cádiz", "Recreativo Onuba" de Huelva, "Xerez C. F.", "Badajoz" y "Atlético" de Tetuán. El único club asegurado para la II Liga es el "Cádiz" situado dentro de los cuatro primeros lugares del tercer grupo, recientemente terminado.

Por la valía de estos seis equipos y el interés considerable del torneo y sus consecuencias, el aficionado ceutí va a vivir horas de intensa emoción y va a tener ocasión de presenciar partidos de una belleza extraordinaria. Todos saben de la clase de un "Cádiz", a quien esta tarde volveremos a ver actuar en nuestro Estadio de un "Xerez", que ha sabido reaccionar en sus últimos partidos de Liga y cuyo gran juego recuerda siempre el público ceutí, de un "Badajoz" y un "Onuba", aquellos dos magníficos cuadros con los que el conjunto ceutí luchó en Tercera División y que actualmente poseen magníficas figuras y unos deseos irrefrenables de escalar la Segunda División, y, por último, un "Atlético" tetuani, todo entusiasmo y codicia que ha sabido coronar con éxito la dura cuesta de un campeonato marroquí y que, notablemente

lompie ceutí. Va a servir para que, una vez más, se vean frente a frente dos excelentes cuadros, de brillantísimo historial, a los que, resultados habidos en cuantas pelotas disputaron en lo que va de temporada, condujeron a una yudiosa, pero deportiva, rivalidad. Y va a servir también para que el aficionado local tenga ocasión de admirar una buena tarde de fútbol y apreciar el maravilloso juego de dos magníficos equipos que, como el "Cádiz" y el "Ceuta" tienen ya sentada plaza en esto de darle a la "bolita". Ello repercutirá en una gran entrada de nuestro recinto deportivo, donde se dará cita esta tarde todo lo más exigente de nuestros aficionados. Porque el cuarto choque entre gaditanos y ceutistas, como ya dijimos ayer, reúne alicientes más que sobrados para satisfacer todas las exigencias.

El "Cádiz", llegado ayer tarde a nuestra ciudad, desea triunfar en el Estadio para

Dr. José Navarro Martínez

Enfermedades de los niños y Puericultura

Interno por oposición y ex-profesor Ayudante de Pediatría

TELEFONO 7-9-0

CONSULTA: De 3 a 5. General Yagüe 12, segundo. Ceuta

Colegio - Academia San José de la Montaña

Clases para ambos sexos de primera enseñanza. Ingreso, repaso de asignaturas, francés, contabilidad.

Clases nocturnas de adultos. Cultura general.

Canalejas, 27

"EL FARO" EN TETUAN

Llegada del nuevo Secretario General de la Alta Comisaría

Toma de posesión

En la tarde de anteayer llegó en el correo de Algeciras el Excmo. señor general don Salvador Múgica, nuevo secretario general de la Alta Comisaría, de cuyo nombramiento ya dimos cuenta en su día.

Al muelle ceuti acudieron a esperarle S. E. el teniente general Orgaz los delegados de servicios de la Alta Comisaría y otras personalidades.

Después de saludar a S. E. y a aquellos, el general Múgica se trasladó a Tetuán, acompañando a S. E. el Alto Comisario, con quien celebró, una vez llegado a la capital

del Protectorado una conferencia.

En la mañana de ayer tomó posesión de su cargo, siendo presentado a los jefes de departamentos y demás personal de aquel centro, por el saliente señor García Figueras, delegado de Educación y Cultura, en un acto sencillo y rápido.

Reiteramos al nuevo secretario general de la Alta Comisaría nuestra felicitación, deseándole muchos y merecidos éxitos en estos territorios, continuadores de los que ya cosechó en otras actuaciones en el Protectorado y en su brillante historia militar.

CORTESIA

Don Faustino García Ibargoitia nos envía atento "Saluda" en el que nos comunica haber tomado posesión del cargo de delegado de Economía, Industria y Comercio, cargo para el que ha sido nombrado por S. E. el Jefe del Estado.

Agradecemosle tal acto de cortesía, deseándole muchos aciertos en su gestión.

Reunión en la Alta Comisaría

En la mañana de ayer bajo la presidencia de S. E. el Alto Comisario, Teniente General Orgaz, se reunieron en la Residencia los señores Secretario General, jefe de E. M., Delegados de A. I., de Hacienda, de Educación y Cultura, de Comunicaciones y O. P., Director de Economía, Industria y Comercio, coronel Ferrer, juez señor Mora, comandante Faura, interventor local y teniente coronel jefe de la Secretaría de S. E., tratándose de diversos asuntos de interés para la Zona.

FUNERALES

El próximo martes día 13 del actual, a las ocho y media de la mañana se celebrarán en el templo de Nuestra Señora de las Victorias solemnes funerales por el eterno descanso del alma del joven Genzalo Ontiveros, hijo del funcionario del Cuerpo Administrativo de la Zona, afecto a la Secretaría General de la Alta Comisaría, señor Ontiveros, caído en los campos de

Rusia, perteneciente a la heroica División Azul.

Es seguro que el templo parroquial se vea dicha mañana lleno de fieles, dadas las numerosas amistades con que cuenta el padre de este nuevo héroe en esta ciudad y en memoria del que en aras de sus ideales hizo el sacrificio de su joven vida.

Con este motivo reiteramos al señor Ontiveros y familia la expresión de nuestro pésame.

Delegación de Obras Públicas y Comunicaciones

Obras Públicas. Región Central INSPECCION DE CARRUAJES AVISO

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 7.º b) del Reglamento de Circulación del Protectorado, se previene a los propietarios de automóviles destinados al servicio público o transportes de mercancías, la obligación que tienen de presentar los mismos al reconocimiento anual dentro de la 2.ª quincena del presente mes de enero, en esta Inspección de Carruajes, siendo sancionados con multa los que pasado este plazo no hayan dado cumplimiento al presente aviso.

Tetuán a 9 de enero de 1942. — El Ingeniero Inspector.— F. Castellón.— V.º B.º— El Subdelegado de O. P. y Comunicaciones.— V. Martorell.

Este número consta de 8 páginas

tará constituido por sus titulares.

El arbitraje del partido se nos dice correrá a cargo del colegiado Sr. Gutiérrez Ponche, que vuelve por fin a la actividad, y a quien deseamos un éxito en su reaparición.

Debido al fallecimiento de don Ricardo Chacón Pineda, acaecido hace días, cuya labor por el fútbol ceuti es bien conocida por todos los buenos aficionados, los jugadores me rengues llevarán lutos en sus camisetas. Último tributo éste a un gran deportista, a quien nuestro fútbol debe una buena parte de cuanto hoy es. — PEGUAR.

Sociedad Deportiva "CEUTA"

A LOS POSEEDORES DE TARJETA-ABONOS

Inaugurándose la tribuna numerada el próximo domingo día 25 del actual fecha en que dará comienzo la competición nacional llamada "Torneo de Clasificación" se advierte a los poseedores de tarjeta-abonos que pueden pasar por la Secretaría de esta Sociedad (todos los días laborables de 12.30 a 13.30 y de las 18 a 19 horas), a fin de elegir el lugar que deseen ocupar en ella.

Los señores que el día 23 no hayan hecho su petición no tendrán derecho más que a ocupar el lugar que encuentren disponible.

La Directiva.

La Valenciana S. A.

Anuncio de Convocatoria

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad se convoca a los señores Accionistas a la Junta General Ordinaria que tendrá lugar el día 28 del corriente mes, en el domicilio social, a las diez horas, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura de acta de la Junta General anterior.
- 2.º Lectura de la memoria del ejercicio de 1941.
- 3.º Examen y aprobación de las cuentas del mismo.
- 4.º Elección de cargos vacantes.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Se recuerda a los señores Accionistas el precepto del artículo 15 de los Estatutos sobre depósito de acciones para poder tomar parte en las deliberaciones de la Junta.

TETUAN, 5 de enero de 1942.

EL SECRETARIO.

Rafael Mangado.—Rubricado

Anuncie en EL FARO

Antes de adquirir sus muebles visite usted

LA AMUEBLADORA

LA CASA QUE AMUEBLA BIEN Y BARATO

LA MAYOR EXPOSICION DE LA ZONA. - Cardenal Cisneros, 11. - Tetuán

Los mas lujosos comedores, dormitorios, despachos, recibidores, etc. - Sección de muebles económicos

Exportamos a toda la zona, franco de embalajes

Abastos un carrillo de mano. Tetuán, 8 de enero de 1942.

AVISO

En la Jefatura de la Guardia Urbana se encuentra depositada una babucha de niño, una Tarjeta de Identidad a nombre de Mohamed Ben Chaib, y un llavero con varias llaves.

Tetuán, 3 enero 1942.

AVISO

A disposición de quien acredite su propiedad, se encuentra depositada en la Jefatura de la Guardia Urbana, una cartera conteniendo una cantidad en metálico que un vecino de esta localidad, encontró abandonada en la vía pública, en los últimos días del pasado diciembre.

En la Jefatura de la Policía Gubernativa fué entregada una cartera de cuero, conteniendo una tarjeta de identidad a nombre de Abdelamel Ben Haman Haik, otra a nombre de Ali Ben Mohamed, dos cartillas de racionamiento, cuatro fotografías, unos apuntes y unas monedas de calderilla.

AVISO

En las oficinas de la Intervención Local, se encuentra a disposición de quien acredite su propiedad, un tapacubos de automóvil hallado en una carretera.

Tetuán, 5 enero 1942.

LARACHE

CONFERENCIA

El próximo martes, día 13, a las 19.30 horas pronunciará una conferencia en el salón parroquial el Padre Benjamín Brazales, conciliario general de Acción Católica del Vicariato Apostólico de Marruecos.

DOCTOR GOMEZ LACHICA

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños. Rayos ultravioletas, Lámpara de NEON. Electroterapia, Masaje, Medicina General, Visitas a domicilio. Consulta de 4 a 8. Teléfono 501 Sidi Mandri 14. 2.º derecha.

SE VENDE

o se alquila una finca en Arcilla de 30 hectáreas con agua riego, Casa Almacén y corral y plantaciones de naranjos. Informes general Aranda 10, piso bajo número 1, Tetuán, en Arcilla, agencia de la Valenciana, señor Albero-la.

Dr. GONZALEZ HABA

Enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

CALVO SOTELO, 1; segundo

Consulta de 6 a 8. - Teléfono, 800.

TETUAN

PIEL, VENEREO, SIFILIS

Doctor JOSE VALCARCEL

ANTIGUO AYUDANTE DEL DOCTOR AZUA

Alumno interno por oposición del Hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. — Ex-profesor auxiliar de dermatología de la Facultad de Medicina de Madrid. Consulta calle del Generalísimo Franco número 5, 1.º Teléfono 22, de 7 a 9.—TETUAN.

Si la bandera roja ondease en la Casa Blanca

El examen de los frutos políticos de la asamblea Anti-Komintern de Berlín necesitará todavía algún tiempo porque sus resultados y ante todo las manifestaciones aquí hechas han ofrecido interesante material para el estudio y enjuiciamiento de la marcha internacional. Especialmente el gran discurso del ministro alemán de Relaciones Exteriores, von Ribbentrop, ha aportado numerosos y notables puntos de vista para esas interpretaciones políticas. Es incuestionable la gran resonancia que ha encontrado en los círculos diplomáticos la polémica del ministro alemán con la política de la Casa Blanca. La impresión parece ser tanto mayor cuanto que en declaraciones adicionales de la Wilhelmstrasse se ha corroborado todavía esa tendencia. Si se examinan serenamente las declaraciones berlinesas de las últimas 24 horas respecto al tema de la política de los Estados Unidos no puede uno sustraerse a la impresión de que en los círculos políticos influyentes de Alemania se cuenta plenamente con la posibilidad de un proceso revolucionario en los Estados Unidos como factor de peligro en la política internacional.

El ministro alemán von Ribbentrop no ha tenido inconveniente en señalar todo lo peligroso de la política de Roosevelt ante los estadistas reunidos en la conferencia Anti-Komintern. El ministro alemán Dr. Goebbels habla de modo análogo en un artículo periodístico de la tendencia de Roosevelt de llevar al pueblo norteamericano el pánico y el desconcierto para preparar de este modo lentamente el fatal curso intervencionista. En la Wilhelmstrasse se dijo ante periodistas extranjeros comentando el discurso de von Ribbentrop que la política de Roosevelt debe considerarse como causa de un proceso interior que amenaza al mismo pueblo norteamericano. Por esto se manifestó a este respecto que entre el punto de vista alemán de que la Unión soviética está ya militarmente derrotada y la renovación y ampliación del pacto Anti-Komintern no puede haber contradicción interior. Explícitamente se hizo notar que precisamente el bolchevismo había tenido sus motivos para separar exteriormente los Komintern, sin vinculación con el Estado, y el sistema político de la Unión soviética para poder llevar como un caballo de Troya sus ideas subversivas a otros pueblos. Esto hace que en Berlín se afronte con toda objetividad la posibilidad de una bolchevización de los Estados Unidos para ser en todo caso tan fuertes "que cuando un día la bandera roja ondee con la hoz y el martillo sobre la Casa Blanca, pueda sernos indiferente". Así pues, en Berlín se cuenta con la posibilidad de un curso revolucionario en este sentido en los Estados Unidos y precisamente por esto no quiere dejarse sorprender la política alemana por los incendios revolucionarios en otros países y precisamente por esto no se

Los japoneses abren una tenaza para encerrar a Singapur

Las tropas británicas han abandonado sus líneas de defensa

La lucha en toda Malaca ha adquirido un carácter extraordinario



Croquis general de todo el teatro de la lucha en que los japoneses están derrocando el dominio anglosajón.

LOS JAPONESES TRATAN DE IMPEDIR QUE LOS YANQUIS SE RETIREN A NUEVAS POSICIONES

Tokio, 10. — Las fuerzas japonesas de las Filipinas, tratan en la actualidad de romper la resistencia norteamericana en la Península de Bataan para impedir que las fuerzas yanquis y filipinas se retiren a nuevas posiciones.

En un ataque contra una de estas posiciones los japoneses se apoderaron de seis cañones pesados que se hallaban preparados para disparar. — EFE.

limitará en Berlín la lucha contra el bolchevismo mundial y el programa del pacto Anti-Komintern el factor estatal de la Unión soviética sino a todos los intentos de perturbar la reorganización del mundo con la ayuda de la propaganda bolchevique y los intentos revolucionarios del bolchevismo. — El O. del R.

NUEVOS DESEMBARCOS AL SUROESTE DE MANILLA

Tokio, 10. — Se comunica que las tropas japonesas han efectuado un nuevo desembarco a cuatrocientos kilómetros al Suroeste de Manila, en otra de las numerosas islas del archipiélago.

Varios súbditos japoneses que fueron hallados detenidos, han sido puestos inmediatamente en libertad. — EFE.

COMUNICADO JAPONES

Tokio, 10. — Comunicado oficial del Gran Cuartel General Imperial. — Continúa la actividad en la región de Kuala Lumpur.

Las vanguardias niponas reanudaron la persecución del adversario.

Las tropas japonesas capturaron trece cañones enemigos de gran calibre. — EFE.

HACIA SINGAPUR

Tokio, 10. — Los últimos

informes recibidos del frente de Malaca indican que se están efectuando preparativos para una operación de tenaza contra Singapur.

Las vanguardias japonesas han alcanzado la carretera a dieciséis kilómetros al Sur de Sangon, que fué ocupada en la tarde de ayer y se encuentra en la parte inferior de un profundo barranco que lo separa de Selangor.

Después de haber pasado este difícil barranco los japoneses podrán atacar Selangor en las mejores condiciones. — EFE.

LOS INGLESES ABANDONAN LAS LINEAS DEFENSIVAS

Tokio, 10. — Las tropas británicas han abandonado las líneas de defensa de Kuala Lumpur, según un mensaje recibido del frente de Ma-

lacia por la Agencia Domei. — EFE

FURIOSOS ATAQUES EN KUALA LAMPUR

Singapur, 10. — El corresponsal de la Agencia Reuter en Singapur dice que los ataques japoneses contra las posiciones británicas situadas al Norte de Kuala Lumpur, continúan con furia. Por ambas partes las pérdidas son elevadas.

Los japoneses se esfuerzan en reforzar sus posiciones para de este modo rechazar a los defensores.

Los japoneses utilizan carros de diez a doce toneladas. Hasta ahora venían también utilizando un modelo de tanques servidos por dos hombres invulnerables a los carros y detrás de ellos marchaba la infantería en camiones.

Sin embargo los carros grandes solo podían avanzar hasta ahora por la carretera general y la artillería británica les descubre fácilmente atacándoles con violencia.

Una vez más se ha comprobado que la mayor dificultad que encuentran las fuerzas yanqui-británicas radica en la falta de apoyo aéreo.

En efecto, en tierra puede hacer frente al avance enemigo, pero en cuanto vuela sobre sus posiciones la aviación japonesa, ésta malogra el esfuerzo del ejército de tierra en su lucha contra los infantes nipones. — EFE.

Homenaje de gratitud de los médicos españoles al CAUDILLO

Los médicos españoles están organizando un homenaje de gratitud al Caudillo, homenaje que es uno de los más justificados.

En el último Consejo de Ministros fué aprobada una Ley en virtud de la cual el Estado se hace cargo del pago de los sueldos a los médicos de tercera cuarta y quinta categorías de las poblaciones de menos de diez mil habitantes.

Como esta medida del Gobierno tiene una importancia excepcional, bien merece que durante unos días la comentemos con la amplitud que

necesita ya que es prueba irrefutable de que el Estado se halla atento a todos los intereses de los españoles y en todo instante sabe abordar los problemas de sus necesidades y de sus anhelos.

Ultima hora

Londres, 10. — La característica principal de la lucha en la isla de Luzón ha sido hoy un continuado duelo de artillería. — EFE.

DEPORTES INVERNALES



Madrid, 10. — Cuando la nieve viste así las montañas del Guadarrama, no falta un squiador que se ejercite en este deporte eventual...